

LAMPIRAN

1. Profil Aktor Negara

1.1 Kanada

Kanada adalah negara yang terletak di Amerika Utara, berbatasan dengan AS di selatan dan Alaska di barat laut. Kanada adalah satu-satunya negara di Amerika Utara yang menganut sistem monarki konstitusional dari Kerajaan Inggris di bawah kepemimpinan Ratu Elizabeth II sebagai kepala negara. Kepala negara kemudian diwakili oleh Gubernur Jenderal yang diangkat oleh Ratu atas konsultasi bersama Perdana Menteri. Masa jabatan Gubernur Jenderal sesuai dengan kehendak Ratu, namun Perdana Menteri dipilih berdasarkan pemungutan suara setiap lima tahun sekali. Gubernur Jenderal saat ini adalah Mary Simon yang menjabat sejak 2021, dan Perdana Menternya Justin Trudeau sejak 2015.

Sumber hukum Kanada didapat dari berbagai sumber termasuk; Rancangan Undang-Undang yang disahkan oleh parlemen dan badan legislatif provinsi, *British Common Law*, *civil code of France*, serta konstitusi tidak tertulis lain yang diwariskan oleh Inggris Raya.⁹⁶ Konstitusi Kanada diamandemen tahun 1982 oleh Ratu Elizabeth II untuk memperkuat Piagam Hak dan Kebebasan Kanada, yang memuat dan menjamin hak warga negara Kanada dalam kesetaraan, demokrasi, dan mobilitas, serta kebebasan atas hati nurani, agama, dan perkumpulan yang damai.⁹⁷

⁹⁶ Immigration, Refugees, and Citizenship Canada. 2021. "Discover Canada: The Rights and Responsibilities of Citizenship" (<https://www.canada.ca/content/dam/ircc/migration/ircc/english/pdf/pub/discover.pdf> diakses pada 7 Juni 2021), hal. 8.

⁹⁷ Government of Canada. "Guide to the Canadian Charter of Rights and Freedoms" (<https://www.canada.ca/en/canadian-heritage/services/how-rights-protected/guide-canadian-charter-rights-freedoms.html> diakses pada 7 Juni 2022).

Konstitusi adalah sumber hukum tertinggi di Kanada dan hukum-hukum lain harus tunduk dengan apa yang ditetapkan di dalamnya.

Berdasarkan data yang disajikan Bank Dunia, populasi di Kanada pada tahun 2020 sebanyak 38,01 juta jiwa. Ras dan etnis masyarakatnya tersusun dari banyak lapisan yang berbeda, seperti Inggris, Skotlandia, Prancis, Irlandia, Jerman, Italia, Tiongkok, Aborigin, Ukraine, Belanda, Asia Timur, dan Skandinavia. Sejak 1970, rata-rata imigran datang dari negara-negara Asia. Masyarakat Kanada saat ini sebagian besar berasal dari peradaban Kristen berbahasa Inggris dan berbahasa Prancis yang dibawa dari Eropa oleh para pendatang.⁹⁸ Kedua bahasa ini menjadi bahasa resmi Kanada untuk pengurusan administrasi pemerintahan.

Kanada adalah negara maju dengan *Gross Domestic Product* (GDP) mencapai \$1.9 triliun dan pendapatan per kapita sebanyak \$48,720 di tahun 2021.⁹⁹ Angka ini menempatkan Kanada di posisi 1 dari 32 negara di benua Amerika lainnya. Lebih lanjut, Kanada menempati posisi keempat sebagai negara dengan Sumber Daya Alam (SDA) terbesar di dunia, termasuk produsen utama gas alam, dan pemilik cadangan minyak terbesar keempat setelah Venezuela dan Arab Saudi. Komoditi terbesarnya adalah barang tambang, seperti uranium, kalsium, tembaga, nikel, seng, emas, platinum, perak, dll. Jika di total, SDA Kanada pada tahun 2021 setidaknya senilai \$33,2 triliun.¹⁰⁰

⁹⁸ Immigration, Refugees, and Citizenship Canada. *Op. Cit*, hal. 11-12.

⁹⁹ Heritage. "Canada Economy: Population, GDP, Inflation, Business, Trade, FDI, Corruption" (<https://www.heritage.org/index/country/canada> diakses pada 14 Juni 2022).

¹⁰⁰ Investopedia. "10 Countries With the Most Natural Resources" (<https://www.investopedia.com/articles/markets-economy/090516/10-countries-most-natural-resources.asp#toc-4-canada> diakses pada 14 Juni 2022).

Hubungan Internasional Kanada diurus oleh Kementerian Luar Negeri, yang saat ini posisi menternya dipegang oleh Melanie Joly. Kanada tidak berhak dan tidak memiliki kuasa atas kebijakan luar negeri sendiri sebelum tahun 1939. Makanya saat Perang Dunia I, Kanada ikut berperang membela militer Inggris dan sekutu melawan Kekaisaran Jerman. Pada tahun 1939, Inggris mengesahkan Statuta Westminster yang memberikan hak kepada koloni-koloni kulit putih yang memiliki pemerintahan sendiri untuk membuat kebijakan luar negeri mereka sendiri. Politisi Kanada telah mengambil hak Kanada untuk membuat keputusan independen terkait perang dan damai dengan sangat serius sejak saat itu, tidak hanya dengan Inggris, tetapi juga negara-negara sahabat lainnya. Nilai-nilai utama kebijakan luar negeri Kanada adalah kemerdekaan, pertahanan demokrasi, dan kepentingan ekonomi.¹⁰¹

Keikutsertaan Kanada dalam Perang Dunia I (1914-1918) dan II (1939-1945) bersama pihak aliansi, membela tujuan kapitalis-demokrasi kala Perang Dingin (1945-1990), dan menentang Perang Irak (2003-2011) melawan Saddam Hussein (1937-2006), membuktikan bahwa kebijakan luar negeri Kanada secara umum mengikuti pengaruh Barat.¹⁰² Setelah Perang Dunia II, hubungan internasional Kanada terus terjalin bersama AS, Inggris, Prancis, Israel, dan Australia berdasarkan latar belakang sejarah, ideologi, dan budaya yang kuat. Kanada juga aktif berpartisipasi dalam organisasi internasional dalam rangka menata kembali urusan global di bawah rezim hukum internasional yang lebih stabil. Kanada adalah salah satu pencetus berdirinya PBB, *North Atlantic Treaty*

¹⁰¹ The Canada Guide. "Canada Foreign Policy" (<https://thecanadaguide.com/basics/foreign-policy/> diakses pada 16 Juni 2022).

¹⁰² *Ibid.*

Organization (NATO), *International Monetary Fund* (IMF), Bank Dunia, dan *World Trade Organization* (WTO).¹⁰³

1.2 Amerika Serikat

United States of America (USA) atau Amerika Serikat (AS) atau Amerika adalah sebuah negara yang terletak di benua Amerika sebelah utara, berbatasan dengan Samudera Pasifik dan Atlantik di barat dan timur, Kanada di utara, dan Meksiko di selatan. Negara ini terdiri dari 50 negara bagian dan satu distrik federal. Penduduknya terdiri dari etnis dan budaya yang berbeda karena imigrasi yang dilakukan dari bermacam negara. Etnis mayoritas tetap dikuasai oleh Kaukasia dengan lebih dari setengah persen total penduduk, disusul oleh Afrika, Multirasial, Asia, India, dan ras lainnya.¹⁰⁴

Penduduk asli AS adalah Suku Indian yang datang sejak 15.000 tahun lalu dari Asia melalui Beringia.¹⁰⁵ Sejak kedatangan kaum kaukasia dari Eropa ke Amerika pada 1492, kaum pendatang sering melakukan barter dengan penduduk asli. Kaum Eropa memerlukan makanan dan kulit binatang; Suku Indian meminta senjata dan peralatan dari Eropa. Pendatang juga diajarkan menanam jagung, kacang, dan jenis makanan lain. Misionaris Eropa berpendapat jika proses membumi ini penting untuk mensipilisasi penduduk asli agar kebudayaan Eropa nantinya akan lebih mudah mereka terima.¹⁰⁶ Sayangnya, semakin lama keberadaan

¹⁰³ *Ibid.*

¹⁰⁴ United States Census Bureau. "Race and Ethnicity in the United States: 2010 Census and 2020 Census" (<https://www.census.gov/library/visualizations/interactive/race-and-ethnicity-in-the-united-state-2010-and-2020-census.html?linkId=100000060666476> diakses pada 17 Juni 2022).

¹⁰⁵ Smithsonian Magazine. "What Happens When an Archaeologist Challenges Mainstream Scientific Thinking?" (<https://www.smithsonianmag.com/science-nature/jacques-cinq-mars-bluefish-caves-scientific-progress-180962410/> diakses pada 18 Juni 2022).

¹⁰⁶ *Ibid.*

Suku Indian semakin disingkirkan dan dihilangkan akibat adanya wabah penyakit, perang, pembersihan etnis, dan perbudakan. Tingginya angka kelahiran dan rendahnya angka kematian pendatang juga disebut sebagai salah satu alasan terkikisnya populasi penduduk asli Amerika.

Kolonialisasi Eropa di Amerika baru dimulai sekitar tahun 1600-an. Kala itu, Inggris membentuk tiga belas koloni yang terdiri dari; Georgia, New Hampshire, South and North Carolina, Massachusetts, Virginia, Connecticut, Maryland, Rhode Island, Delaware, New York, New Jersey, dan Pennsylvania, sebagai bagian dari wilayah kekuasaan Inggris di Amerika (1607-1776). Ketiga belas koloni tersebut diakui oleh Kerajaan Inggris dan memiliki pemimpinnya masing-masing yang dipilih melalui pemilu setempat.

Awal mula kemerdekaan Amerika Serikat dimulai ketika Perang Prancis - Indian (1754-1763). Perang ini adalah satu pertempuran dari Perang Tujuh Tahun (1756-1763) antara Inggris - Prancis, yang sama-sama bersaing untuk mengklaim beberapa wilayah di berbagai penjuru dunia. Salah satu klaim mereka adalah tanah di Pegunungan Appalachia dan Sungai Mississippi, dengan alasan ekonomi dan aktivitas perdagangan yang menguntungkan. Koloni Inggris dibantu oleh koloni Kanada, sedangkan Prancis dibantu oleh penduduk asli Amerika.¹⁰⁷

Perang Tujuh Tahun dimenangkan oleh Inggris dengan dibuatnya Perjanjian Paris (1763), yang isinya menguatkan dominasi Inggris di Amerika Utara. Namun, setelah perang selesai, Inggris mengalami krisis ekonomi karena kas negara yang kosong setelah perang tujuh tahun. Inggris kemudian memaksa rakyat Amerika

¹⁰⁷ Richard Hall. "The Causes of the French and Indian War and the Origins of the "Braddock Plan": Rival Colonies and Their Claims to the Disputed Ohio" dalam *Atlantic Politics, Military Strategy and the French and Indian War*. New York: Palgrave Macmillan, 2016, hal. 22.

untuk melakukan impor secara eksklusif dari Inggris dan membayar berbagai pajak yang dibuat, di antaranya: *Townshend Act* (pajak impor teh, gelas, timah, dan kertas), *Sugar Act* (pajak impor gula), *Stamp Act* (pajak barang produksi dan konsumsi), dan *Currency Act* (pembatasan mencetak uang dan pendirian bank). Namun, sistem ini membebani penduduk Amerika dan memicu perlawanan dari tahun 1765 dengan penolakan pembelian barang produksi Inggris.

Puncak perlawanan rakyat Amerika adalah Peristiwa *Boston Tea Party* (1773). Masifnya penolakan yang diterima membuat Inggris melepas semua pajaknya, kecuali pajak untuk teh karena jumlah pendapatan yang diterima setiap tahunnya cukup banyak. Sebagai bentuk protes, sekelompok patriotis Amerika bernama *The Sons of Liberty* membuang sebanyak 342 peti teh ke laut di Boston Harbor pada 16 Desember 1773.¹⁰⁸ Peristiwa ini memicu kemarahan Inggris yang selanjutnya mengantar Amerika kepada Perang Revolusi Amerika (1775-1783).

Tanggal 10 Mei 1775, perwakilan dari tiga belas negara koloni berkumpul di Philadelphia, Pennsylvania, dalam sebuah kongres yang dinamakan *The Second Continental Congress* atau Kongres Kontinental Kedua. Para delegasi mendukung untuk pendeklarasian kemerdekaan Amerika dengan naskah yang ditulis sebagian besar oleh Thomas Jefferson. Naskah tersebut ditandatangani oleh 56 delegasi Kongres Kontinental Kedua pada 4 Juli 1776. Tanggal tersebut ditandai sebagai Hari Kemerdekaan Amerika Serikat.

Secara umum, isi dari Deklarasi Kemerdekaan Amerika Serikat merujuk pada nilai-nilai kebebasan yang dianut oleh Amerika dan pernyataan bahwa seluruh

¹⁰⁸ Widya Lestari Ningsih. "Peristiwa Boston Tea Party: Latar Belakang, Proses, dan Dampaknya" (<https://www.kompas.com/stori/read/2021/11/09/140000979/peristiwa-boston-tea-party-latar-belakang-proses-dan-dampaknya?page=all> diakses pada 19 Juni 2022).

negara koloni dibebaskan dan berdiri sebagai negara bagian yang independen. Dibebaskan dalam arti, tidak terikat dari kesetiaan kepada Kerajaan Inggris dan semua hubungan politik dengan Inggris Raya; dibebaskan dalam arti memiliki kekuatan untuk melakukan perang dan damai, membuat aliansi, berdagang, serta melakukan segala tindakan yang dianggap benar oleh negaranya sendiri.¹⁰⁹ Deklarasi ini percaya bahwa semua manusia diciptakan sama—“*all men are created equal*”—dan diberkati oleh Sang Pencipta dengan hak-hak yang tidak dapat dicabut, seperti hak untuk hidup, bebas, dan mengejar kebahagiaan—“*...they are endowed by their Creator with certain unalienable Rights, that among these are Life, Liberty and the pursuit of Happiness*”. Pemerintah diberikan kekuasaan untuk mewujudkan nilai tersebut, dan apabila merusak, maka rakyat berhak untuk mengubah dan melembagakan pemerintah yang baru.¹¹⁰

Walaupun sudah mendeklarasikan kemerdekaannya, Inggris tidak lantas pergi begitu saja. Beberapa kali Inggris datang kembali dan pertempuran antar keduanya terjadi kembali. Perang Revolusi Amerika yang terus berlanjut ini dipimpin oleh Jenderal George Washington karena keberanian dan kelihaiannya dalam membuat strategi perang. Washington berhasil mengakhiri perang dengan Inggris dengan mengepung mereka di Yorktown, Virginia. Inggris akhirnya menyerah dan menandatangani Perjanjian Paris (1783), yang menyatakan bahwa Amerika secara resmi terpisah dari Britania Raya.¹¹¹ Atas jasanya dalam perang,

¹⁰⁹ United States. 1776. “*In Congress, July 4, 1776, a declaration by the representatives of the United States of America, in General Congress assembled*” (Philadelphia: Printed by John Dunlap) (<https://www.loc.gov/item/2003576546> diakses pada 19 Juni 2022).

¹¹⁰ *Ibid.*

¹¹¹ National Archives. “Treaty of Paris (1783)” (<https://www.archives.gov/milestone-documents/treaty-of-paris> diakses pada 19 Juni 2022).

George Washington diangkat sebagai Presiden Pertama Amerika Serikat pada 30 April 1789 - 4 Maret 1797.

Setelah berakhirnya Perang Sipil Amerika (1861-1865) dan Era Rekonstruksi di awal abad ke-19; ekonomi, imigrasi, urbanisasi, dan teknologi mengalami perkembangan pesat. Sejalan dengan adanya Revolusi Industri di Inggris (1760-1850), Amerika juga merasakan dampak yang sama. Mulai dari pembangunan rel kereta, mesin pemintal benang, maraknya penjualan lokomotif, telegraf, kapal uap, dan lain sebagainya.¹¹²

Perkembangan ekonomi yang pesat selama abad ke-19 dan awal abad ke-20 mendorong munculnya banyak industrialis terkemuka, seperti Cornelius Vanderbilt, John D. Rockefeller, dan Andrew Carnegie berhasil memimpin kemajuan negara dalam industri kereta api, minyak bumi, dan baja. Perbankan menjadi bagian utama perekonomian, dengan J. P. Morgan memainkan peran penting. Ekonomi Amerika meledak menjadi yang terbesar di dunia. Perubahan ini disertai dengan meningkatnya ketidaksetaraan dan kerusuhan sosial, yang mendorong munculnya gerakan buruh populis, sosialis, dan anarkis. Periode ini berakhir dengan munculnya Era Progresif (1896), yang mereformasi hak pilih perempuan, larangan alkohol, regulasi barang-barang konsumen, dan langkah-langkah antimonopoli untuk memastikan persaingan dan perhatian lebih banyak pada kondisi pekerja.¹¹³

Dalam era Perang Dunia, Amerika tetap netral selama pecahnya Perang Dunia I (1914-1917) walaupun tetap berpihak dengan Sekutu melawan Blok

¹¹² Alexander J. Field. *Technical Change and U.S. Economic Growth: the Interwar Period and the 1990s*. California: Santa Clara University, 2012, hal. 2.

¹¹³ *Ibid*, hal. 5

Sentral. Pada tahun 1919, Presiden Woodrow Wilson mengambil peran diplomatik terkemuka di Konferensi Perdamaian Paris dan sangat menganjurkan AS untuk bergabung dengan Liga Bangsa-Bangsa. Namun, Senat menolak untuk menyetujui ini dan tidak meratifikasi Perjanjian Versailles yang membentuk Liga Bangsa-Bangsa.¹¹⁴ Amerika memulai keberpihakannya kepada pihak Sekutu dalam program *Lend-Lease* (1941) dengan tujuan untuk promosi alutsista.

Pada 7 Desember 1941, Kekaisaran Jepang menyerang Pangkalan Laut Amerika Serikat di Pearl Harbor, Hawaii. Serangan tersebut menandai awal dari Perang Dunia II dengan AS di Blok Sekutu melawan Blok Poros. Keterlibatan AS dalam Perang Dunia II diikuti oleh upaya mobilisasi besar-besaran. Dengan jutaan pria dan wanita yang bertugas di luar dan dalam negeri untuk mengabdikan diri dan mendukung upaya perang dengan cara apa pun yang tersedia bagi mereka. Dari yang tadinya kesulitan lapangan pekerjaan, setelah perang berkecamuk, hampir semua orang yang menginginkan pekerjaan akan diberi karena militer membutuhkan sumber daya yang besar untuk peralatan perang.

Walaupun kehilangan setidaknya 400.000 personel militer, Amerika tetap stabil dan relatif tidak rusak karena landasan ekonomi dan militernya yang kuat.¹¹⁵ Dalam hubungan internasionalnya selama Perang Dunia II, AS memainkan peran penting dalam konferensi Bretton Woods dan Yalta, yang menandatangani perjanjian tentang lembaga keuangan internasional baru dan reorganisasi Eropa pasca perang. Ketika kemenangan Sekutu di Eropa, konferensi internasional 1945

¹¹⁴ Jerome McDuffie. 2005. *U.S. History Super Review*. Piscataway: Research & Education Association, 2005, hal. 32.

¹¹⁵ Anne Leland dan Mari-Jana Oboroceanu. "American War and Military Operations Casualties: Lists and Statistics" dalam *Congressional Research Service*, 2010, hal. 2.

yang diadakan di San Fransisco menghasilkan Piagam Perserikatan Bangsa-Bangsa, yang baru aktif setelah perang.

Pada tanggal 23-26 Oktober 1944, AS dan Jepang kembali terlibat perang dalam Pertempuran Teluk Leyte. Pertempuran ini menandai mulai lumpuhnya kekuatan Armada Gabungan Jepang, invasi AS ke Filipina, dan memperkuat dominasi Sekutu di Pasifik. Setelah AS berhasil mengembangkan senjata nuklir pertamanya, mereka menggunakan senjata tersebut untuk mengebom Jepang di Kota Hiroshima dan Nagasaki pada Agustus 1945. Jepang kemudian menyerah pada 2 September 1945 dan mengakhiri Perang Dunia II.

Setelah Perang Dunia II, Amerika Serikat dan Uni Soviet bersaing untuk kekuasaan, pengaruh, dan prestise selama Perang Dingin (1947-1991), didorong oleh perbedaan ideologis antara kapitalisme dan komunisme. Keduanya mendominasi urusan militer Eropa, dengan AS dan NATO di satu sisi serta Uni Soviet dan Pakta Warsawa di sisi lain. Seperti namanya, perang ini berlangsung stagnan antar kedua negara utama, tidak ada yang memulai perang secara militer dan tidak ada yang berniat menyudahi. Namun di bagian bumi lainnya, beberapa kali terjadi *proxy war* yang sebenarnya adalah turunan dari Perang Dingin itu sendiri. Perang-perang proksi yang terjadi di antaranya seperti Perang Vietnam (1955-1975) dan Perang Korea (1950-1953).

Akhir dari Perang Dingin adalah *ending* yang tidak dapat disangka oleh siapapun. Banyak ahli memperkirakan bahwa Perang Dingin akan berakhir ketika salah satu negara melempar nuklir kepada yang lainnya. Tapi sesungguhnya, Perang Dingin berakhir karena internal Uni Soviet sendiri yang tidak dapat

menopang negaranya, utamanya dari sisi ekonomi.¹¹⁶ Selama tahun 1989 dan 1990, Tembok Berlin runtuh, perbatasan Jerman Barat dan Timur dibuka, pemilihan umum menggulingkan rezim komunis yang merajalela di Eropa timur. Tanggal 26 Desember 1991, Uni Soviet dibubarkan menjadi negara-negara yang independen. Perang Dingin akhirnya selesai.

Era Perang Dingin membawa banyak perubahan bagi Hubungan Internasional, misalnya globalisasi, serta munculnya banyak ancaman-ancaman baru bagi keamanan nasional. Salah satu kejadian terkenal adalah Tragedi 9/11, ketika sekelompok teroris Al Qaeda menabrakan pesawat ke gedung World Trade Center pada 11 September 2001. Akibat peristiwa ini, ribuan orang meninggal dunia. Presiden George W. Bush meluncurkan Perang Melawan Teror (*War on Terror*) sebagai respon, yang mencakup perang hampir 20 tahun di Afghanistan dari (2001-2021) dan Perang Irak (2003–2011).¹¹⁷

Saat ini, AS adalah negara yang sangat maju dengan ekonomi pasar terbesar di dunia.¹¹⁸ Dilansir Bank Dunia, tingkat GDP AS mencapai USD 20,94 triliun pada tahun 2020 dengan pendapatan per kapita senilai USD 63,544 di tahun yang sama.¹¹⁹ Dolar AS adalah mata uang yang paling banyak digunakan dalam transaksi internasional dan merupakan mata uang cadangan devisa terkemuka di dunia. Lebih lanjut, dalam sektor pasar uang, *The New York Stock Exchange* dan Nasdaq adalah

¹¹⁶ Robert Service. “*The End of the Cold War: 1985–1991*”. New York: Macmillan, 2015, hal. 55.

¹¹⁷ Kenneth T. Walsh, “The ‘War on Terror’ Is Critical to President George W. Bush’s Legacy” (<https://www.usnews.com/news/articles/2008/12/09/the-war-on-terror-is-critical-to-president-george-w-bushs-legacy> diakses pada 27 Juni 2022).

¹¹⁸ Jack D. Forbes. “The New Assimilation Movement: Standards, Tests, And Anglo-American Supremacy.” dalam *Journal of American Indian Education*, vol. 39, no. 2, 2000, hal. 7.

¹¹⁹ The World Bank. “GDP per capita (current US\$) - United States” (<https://data.worldbank.org/indicator/NY.GDP.PCAP.CD?locations=US> diakses pada 27 Juni 2022).

bursa saham terbesar di dunia berdasarkan kapitalisasi pasar dan volume perdagangan. Investasi asing yang dilakukan di AS berjumlah hampir USD 4 triliun, sementara investasi Amerika di luar negeri berjumlah lebih dari USD 5,6 triliun.¹²⁰

1.3 Tiongkok

Tiongkok, China, atau *People's Republic of China* (PRC) adalah negara sebuah negara di Asia Timur yang memegang predikat sebagai negara dengan populasi penduduk terbanyak di dunia sebanyak 1,4 miliar orang pada tahun 2020.¹²¹ Tiongkok membentang di lima zona waktu geografis dan berbatasan dengan 14 negara, terbanyak kedua dari negara manapun setelah Rusia. Negara ini terdiri dari 23 provinsi, lima daerah otonom, empat kotamadya, dan dua Daerah Administratif Khusus (Hongkong dan Macau). Tiongkok saat ini diperintah sebagai republik sosialis satu partai kesatuan oleh Partai Komunis China (*China Communist Party*).

Dilansir World Bank, Tiongkok adalah negara dengan ekonomi terbesar di dunia dengan tingkat GDP terbesar kedua setelah AS, yakni sekitar 14,72 triliun USD di tahun 2020 dan dengan pendapatan per kapita sebanyak 10.434 USD di tahun yang sama.¹²² Ekonomi Tiongkok tumbuh sangat cepat hingga menjadi produsen dan eksportir terbesar di dunia. Negara ini mengakui senjata nuklir dan

¹²⁰ CIA. "Explore All Countries: United States" (dalam <https://www.cia.gov/the-world-factbook/countries/united-states/> diakses pada 27 Juni 2022).

¹²¹ The World Bank. "Population, total - China" (<https://data.worldbank.org/indicator/SP.POP.TOTL?locations=CN> diakses pada 28 Juni 2022).

¹²² The World Bank. "GDP per capita (current US\$) - China" (<https://data.worldbank.org/indicator/NY.GDP.PCAP.CD?locations=CN> diakses pada 28 Juni 2022).

memiliki kekuatan militer dan anggaran pertahanan yang besar. Tiongkok sering digadang-gadang sebagai negara adidaya selanjutnya setelah AS. opini ini didukung oleh besarnya pasar, kekuatan militer, potensi ekonomi, dan pengaruhnya dalam Hubungan Internasional.

Tiongkok mulanya adalah sebuah negara monarki yang sejarahnya dimulai sejak sebelum masehi. Dinasti Qing (1644-1912) atau dinasti terakhir Tiongkok mulai mengalami keruntuhan karena kolonialisasi Inggris, Prancis, Jepang, Jerman, dan Rusia.¹²³ Tahun 1911, dimulailah Revolusi Tiongkok (1911-1912) yang dipimpin oleh Dr. Sun Yat-sen. Tujuan revolusi ini adalah untuk meruntuhkan Dinasti Qing dan membentuk negara demokrasi Tiongkok. Revolusi Tiongkok adalah salah satu peristiwa terbesar dalam sejarah Tiongkok modern, karena menggulingkan Dinasti Qing yang telah memerintah selama sekitar 270 tahun, mengakhiri lebih dari 2.000 tahun monarki feodal, dan mendirikan Republik Tiongkok.¹²⁴ Revolusi ini mampu menggulingkan Dinasti Qing pada Desember 1911, dan menjadikan Sun Yat-sen sebagai presiden sementara Republik Tiongkok. Sun Yat-sen kemudian mengundurkan diri dan digantikan Yuan Shih Kai pada Februari 1912.¹²⁵

Asal ideologi Tiongkok yang saat ini dikenal dimulai dalam gerakan 4 Mei 1919. Akibat masuknya banyak paham baru seperti Marxisme-Leninisme, Mao Zedong beserta 12 delegasi lainnya, di bawah Revolusi Oktober Rusia tahun 1917,

¹²³ Widya Lestari Ningsih. "Daftar Dinasti yang Pernah Berkuasa di China" (<https://www.kompas.com/stori/read/2021/08/02/100000479/daftar-dinasti-yang-pernah-berkuasa-di-china?page=all> diakses pada 28 Juni 2022).

¹²⁴ Consulate General of the People's Republic of China in Gothenburg. "The brief history of China" (<https://www.fmprc.gov.cn/ce/cggb/eng/xnyfgk/t216303.htm> diakses pada 28 Juni 2022).

¹²⁵ *Ibid.*

mereka mengadakan pertemuan kelompok komunis dan mengadakan Kongres Nasional Pertama di Shanghai untuk mendirikan *Communist Party of China* (CPC). Akibat masuknya ideologi ini, rakyat Tiongkok mengalami perang yang bertubi-tubi. Mulai dari Perang Ekspedisi Utara (1924-1927), Perang Saudara Sepuluh Tahun (1927-1937), Perang Perlawanan Melawan Jepang (1937-1945), dan Perang Pembebasan (1945-1949). Setelah empat tahun Perang Pembebasan melawan CPC, pemerintah Kuomintang atau Partai Nasionalis Tiongkok akhirnya kalah dan digulingkan pada tahun 1949.¹²⁶

Pada 1 Oktober 1949, Mao Zedong memproklamkan dirinya sebagai pendiri Republik Rakyat Tiongkok (RRT) atau People's Republic of China (PRC). Kekalahan Kuomintang membuat dua juta orang termasuk tentara, pebisnis, dan intelektual, diasingkan ke Taiwan. Sampai saat ini, status negara Taiwan masih kontroversial.¹²⁷ Hubungannya dengan Tiongkok-pun belum bisa menemukan kata damai. Meskipun begitu, Taiwan menjalin hubungan diplomatik dengan 13 dari 193 negara PBB, walaupun banyak sisanya yang menjalin hubungan secara *de facto*, dengan membuka kantor perwakilan atau representatif.

Sejak kepemimpinan Mao Zedong, Tiongkok mengalami kemajuan yang sangat pesat. Pemerintah berhasil mereformasi tanah di daratan Tiongkok hingga 90 persen dari total pertanian nasional. 300 juta petani diberikan sekitar 47 juta hektar tanah. Rata-rata pendapatan nasional Tiongkok naik 8,9 persen per tahun. Tiongkok juga mendirikan industri-industri dasar yang sebelumnya tidak ada,

¹²⁶ *Ibid.*

¹²⁷ Chris Horton. "The World Is Fed Up With China's Belligerence" (<https://www.theatlantic.com/international/archive/2021/11/china-taiwan-democracy/620647/> diakses pada 28 Juni 2022).

seperti produksi pesawat terbang, mobil, mesin berat, mesin presisi, peralatan pembangkit listrik, baja, serta peralatan metalurgi dan pertambangan.¹²⁸

Tahun 1978, di bawah kepemimpinan Deng Xiaoping, Tiongkok memulai era baru dengan “*reform and opening to the outside world*” dan fokus untuk bergeser ke arah modernisasi. Periode ini adalah yang terbaik sejak berdirinya Tiongkok, yang ditandai dengan kemajuan ekonomi yang pesat dan kuat serta standar hidup yang meningkat secara nyata; langkah pertama, Tiongkok akan menggandakan GDP antara tahun 1981-1990, untuk memenuhi kebutuhan hidup dasar rakyatnya. Langkah kedua, negara ini akan menggandakan GDP-nya lagi antara tahun 1991 dan akhir abad ke-20, untuk menyediakan kehidupan yang cukup sejahtera bagi rakyatnya. Langkah ketiga, Tiongkok akan menaikkan GDP per kapitanya ke tingkat negara maju, untuk memberikan kehidupan yang sejahtera bagi rakyatnya dan mewujudkan modernisasi pada pertengahan abad kedua puluh satu.¹²⁹

Tujuan modernisasi Tiongkok didefinisikan dengan rencana terpadu lima bidang yang diusulkan untuk mempromosikan kemajuan ekonomi, politik, budaya, sosial, dan ekologi. Sekarang, sebagai ekonomi terbesar kedua di dunia, Tiongkok telah memberikan kontribusi lebih dari 30 persen terhadap pertumbuhan ekonomi dunia selama beberapa tahun berturut-turut. Tiongkok adalah produsen terbesar dengan lebih dari 200 produk industri penting, serta berbagai teknologi terkemuka. Tujuan berikutnya, Tiongkok ingin mewujudkan pembangunan negara sosialis

¹²⁸ Consulate General of the People’s Republic of China in Gothenburg. *Loc. Cit.*

¹²⁹ Li Wei. “The New Plan for China’s Modernization: The Transformational Decisions of The 19th CPC National Congress” dalam *Horizons Journal*, Winter 2018, No. 10, hal. 14.

modern yang makmur, kuat, demokratis, maju secara budaya, dan harmonis pada tahun 2050.¹³⁰

Kebijakan *reform and open up* juga berdampak pada Hubungan Internasional Tiongkok. Sejak kebijakan ini dibuat, Pemerintah Tiongkok mulai berkunjung ke negara-negara di dunia, hingga berhasil mendapat posisi tetap di Dewan Keamanan PBB serta organisasi-organisasi internasional lainnya. Tujuan kebijakan luar negeri Tiongkok adalah untuk menjaga kemerdekaan, kedaulatan dan integritas teritorial, menciptakan lingkungan internasional yang menguntungkan, dan untuk menjaga perdamaian dunia, serta mendorong pembangunan bersama.¹³¹



¹³⁰ *Ibid*, hal 16-17.

¹³¹ Ministry of Foreign Affairs of the People's Republic of China. "Policies and Activities" (<http://www.fmprc.gov.cn/eng/wjdt/> diakses pada 28 Juni 2022).

DAFTAR PUSTAKA

Buku

- Barston, R. P. (2019). *Modern Diplomacy*. (R. P. Barston, Penyunt.) New York: Routledge, Taylor & Francis Group.
- Burchill, S. (2005). *The National Interest in International Relations Theory*. New York: Palgrave Macmillan.
- Cooper, A. F., Heine, J., & Thakur, R. (2013). *The Oxford Handbook of Modern Diplomacy*. Oxford: Oxford University Press.
- Creswell, J. W., & Creswell, J. D. (2018). *Research Design: Qualitative, Quantitative, and Mixed Methods*. London: SAGE Publications.
- Donnelly, J. (2000). *Realism and International Relations (Themes in International Relations)*. New York: Palgrave Macmillan.
- Dumbrell, J., & Schafer, A. (2009). *America's 'Special Relationships': Foreign and Domestic Aspects of the Politics of Alliance*. Oxford: Routledge.
- Field, A. J. (2012). *Technical Change and U.S. Economic Growth: the Interwar Period and the 1990s*. California: Santa Clara University.
- Hall, R. (2016). The Causes of the French and Indian War and the Origins of the “Braddock Plan”: Rival Colonies and Their Claims to the Disputed Ohio. Dalam R. Hall, *Atlantic Politics, Military Strategy and the French and Indian War* (hal. 21-49). New York: Palgrave Macmillan.
- Holmes, A. R., & Rofo, J. S. (2019). *Global Diplomacy: Theories, Types, and Models*. New York: Routledge.
- Hutchings, R., & Suri, J. (2020). *Modern Diplomacy in Practice*. New York: Palgrave Macmillan.
- Kissinger, H. (1994). *Diplomacy*. New York: Simon & Schuster.
- Kohlriester, G. (2006). *Hostage at the table : how leaders can overcome conflict, influence others, and raise performance*. San Francisco: Jossey-Bass A Wiley Imprint.
- McDuffie, J. (2005). *U.S. History Super Review*. Piscataway: Research & Education.
- Rana, K. S. (2011). *21st-Century Diplomacy: A Practitioner's Guide*. New York: Bloomsbury Academic.
- Samsu. (2017). *METODE PENELITIAN: Teori dan Aplikasi Penelitian Kualitatif, Kuantitatif, Mixed Methods, serta Research & Development*. Jambi: Pusat Studi Agama dan Kemasyarakatan (PUSAKA).
- Service, R. (2015). *The End of the Cold War, 1985-1991*. New York: Macmillan.
- Suyitno. (2018). *Metode Penelitian Kualitatif*. Tulungagung: Akademia Pustaka.
- Walters, R., McGlinchey, S., & Scheinplug, C. (Penyunt.). (2017). *International Relations Theory*. E-International Relations. Dipetik July 10, 2022
- Yusuf, A. (2014). *Metode Penelitian: Kuantitatif, Kualitatif, dan Penelitian Gabungan*. Jakarta: Kencana.
- Zhang, W., Alon, I., & Lattemann, C. (2020). *Huawei Goes Global Volume I: Made in China*. Cham: Palgrave Macmillan.

Jurnal

- Adela, S. (2017). Iran Hostage Crisis: A Sphere Full of Distrust and Failure. *Jurnal International Phenomenon*, 1(1).

- Amanda, C. P., Rehatta, V. J., & Waas, R. M. (2021). Kedudukan International Criminal Police Organization (ICPO-Interpol) dalam Perjanjian Ekstradisi antara Indonesia dan Australia. *Jurnal Ilmu Hukum*, 1(5), 386-399.
- Cambridge University Press. (2022). Huawei's Meng Wanzhou Released to China After Entering into Deferred Prosecution Agreement with U.S. Justice Department. *American Journal of International Law*, 116(1), 184-189.
- Forbes, J. D. (2000). The New Assimilation Movement: Standards, Tests, And Anglo-American Supremacy. *Journal of American Indian Education*, 39(2), 7-28.
- Gilbert, D., & Piché, G. R. (Winter 2021/2022). Caught Between Giants: Hostage Diplomacy and Negotiation Strategy for Middle Powers. *Texas National Security*, 5(1), 12-34.
- Grzybowski, K. (1981). The Regime of Diplomacy and the Tehran Hostages. *The International and Comparative Law Quarterly*, 30(1), 42-59.
- Hsiung, J. C. (2020). Behind the Farce of the Meng Wanzhou (& Huawei's) Ordeal: Maneuvers in a Hegemonic Duel. *US-China Law Review*, 1(17), 56-63.
- Lee, A. D. (1991). The Role of Hostage in Roman Diplomacy with Sasanian Persia. *Historia: Zeitschrift für Alte Geschichte*, 40(3), 366-374.
- Nanyonga, S. (2019). How Globalization has Changed Diplomacy. *RAIS Conference Proceedings: Research Association for Interdisciplinary Studies*, 146-152.
- Vecchi, G. M., Hasselt, V. V., & Romano, S. J. (2005). Crisis (hostage) negotiation: current strategies and issues in high-risk conflict resolution. *Aggression and Violent Behavior*, 10(5), 533-551.
- Wei, L. (Winter 2018). The New Plan for China's Modernization: The Transformational Decisions of The 19th CPC National Congress. *Horizons Journal*(10), 12-21.

Perjanjian Internasional

- Canada and The United States of America. (1976). Treaty on Extradition Between the Government of Canada and the Government of the United States of America.
- United Nations. (1979, December 18). United Nations International Convention Against The Taking Of Hostages.
- National Archives. (1783). Treaty of Paris (1783). Dipetik June 19, 2022, dari <https://www.archives.gov/milestone-documents/treaty-of-paris>

Laporan

- European Commission Joint Research Centre. (2022). *The 2021 EU Industrial R&D Investment Scoreboard*. Luxembourg: Publications Office of the European Union.
- Lascurettes, K. (2017). *The Concert of Europe and Great-Power Governance Today: What Can the Order of 19th-Century Europe Teach Policymakers About International Order in the 21st Century?* Report of Building A Sustainable International Order: A RAND Project to Explore U.S. Strategy in Changing World.
- Leland, A., & Oborpcanu, M. J. (2010). *American War and Military Operations Casualties: Lists and Statistics*. Congressional Research Service.

Skripsi

Garjito, M. C. (2019). Analisis Kasus Keputusan Presiden Donald Trump Keluar dari JCPOA. Universitas Airlangga.

Dokumen Pemerintah

Government of Canada. (2022). *View Treaty - E101323*. Dipetik June 16, 2022, dari <https://www.treaty-accord.gc.ca/text-texte.aspx?id=101323>

Government of China. (2017). The National Intelligence Law of the People's Republic of China.

United States. (1776). In Congress, July 4, 1776, a declaration by the representatives of the United States of America, in General Congress assembled. Philadelphia: Printed by John Dunlap. Dipetik June 19, 2022, dari <https://www.loc.gov/item/2003576546>

United States Department of Justice. (2020, February 13). Superseding Indictment. Cr. No. 18-457 (S-3) (AMD). United States District Court Eastern District of New York.

Artikel Berita

Associated Press. (2019, March 4). *Huawei: Meng Wanzhou sues Canadian government over arrest*. Dipetik June 1, 2022, dari The Guardian: <https://www.theguardian.com/world/2019/mar/04/huawei-meng-wanzhou-sues-canadian-government-over-arrest>

Bank, T. W. (2022). *Population, total - China*. Dipetik June 28, 2022, dari <https://data.worldbank.org/indicator/SP.POP.TOTL?locations=CN>

Bechtel, K. J. (2015). *The Iran Hostage Crisis*. Diambil kembali dari [https://www.umbc.edu/che/tahlessons/pdf/The_Iran_Hostage_Crisis\(PrinterFriendly\).pdf](https://www.umbc.edu/che/tahlessons/pdf/The_Iran_Hostage_Crisis(PrinterFriendly).pdf)

Bologaro, K. (2021, March 16). *Negative Views of China Harden in Canada on Arbitrary Detentions*. Dipetik June 29, 2022, dari Bloomberg: <https://www.bloomberg.com/news/articles/2021-03-16/negative-views-of-china-harden-in-canada-on-arbitrary-detentions>

Bowler, T. (2020, July 14). *Huawei: Why is it Being Banned from the UK's 5G Network?* Dipetik June 30, 2022, dari BBC News: <https://www.bbc.com/news/newsbeat-47041341>

CIA. (2022). *Explore All Countries: United States*. Dipetik June 27, 2022, dari <https://www.cia.gov/the-world-factbook/countries/united-states/>

Clifford, M., Kwok, D., Lim, L., Maizland, L., Chatzky, A., & Kurlantzick, J. (2020, August 6). *Huawei: China's Controversial Tech Giant*. Dipetik June 30, 2022, dari Council on Foreign Relations: <https://www.cfr.org/backgrounder/huawei-chinas-controversial-tech-giant>

Consulate General of the People's Republic of China in Gothenburg. (t.thn.). *The brief history of China*. Dipetik June 28, 2022, dari <https://www.fmprc.gov.cn/ce/cggb/eng/xnyfgk/t216303.htm>

Cornell Law School. (2022). *18 U.S. Code § 1343 - Fraud by wire, radio, or television*. Dipetik August 8, 2022, dari Legal Information Institute: <https://www.law.cornell.edu/uscode/text/18/1343>

- Cornell Law School. (2022). *18 U.S. Code § 1344 - Bank fraud*. Dipetik August 8, 2022, dari Legal Information Institute: <https://www.law.cornell.edu/uscode/text/18/1344>
- Davidson, H. (2021, August 10). *China court upholds death sentence against Canadian Robert Schellenberg*. Dipetik November 6, 2021, dari The Guardian: <https://www.theguardian.com/world/2021/aug/10/china-death-sentence-canadian-robert-schellenberg-michael-spavor>
- Davidson, H. (2021, September 24). *China's act of 'hostage diplomacy' comes to end as two Canadians freed*. Dipetik July 10, 2022, dari The Guardian: <https://www.theguardian.com/world/2021/sep/25/canadian-pm-trudeau-says-detained-citizens-michael-kovrig-and-michael-spavor-have-left-china>
- Department of Justice. (2021). *Huawei CFO Wang Meng Admits to Misleading Global Financial Institution*. Dipetik July 7, 2022, dari <https://www.justice.gov/usao-edny/pr/huawei-cfo-wanzhou-meng-admits-misleading-global-financial-institution>
- Department of Justice of The United States. (2019, January 28). *Chinese Telecommunications Conglomerate Huawei and Huawei CFO Wang Meng Charged With Financial Fraud*. Dipetik June 30, 2022, dari Department of Justice: <https://www.justice.gov/opa/pr/chinese-telecommunications-conglomerate-huawei-and-huawei-cfo-wanzhou-meng-charged-financial>
- Forrest, A. (2018, December 8). *China warns Canada there will be 'severe consequences' over Huawei chief's arrest*. Dipetik June 1, 2022, dari Independent: <https://www.independent.co.uk/news/world/americas/huawei-arrest-china-canada-meng-wanzhou-us-a8673921.html>
- France 24. (2021, August 11). *Cocktails with Kim Jong Un: the Canadian jailed in China for spying*. Dipetik July 1, 2022, dari <https://www.france24.com/en/live-news/20210811-cocktails-with-kim-jong-un-the-canadian-jailed-in-china-for-spying>
- Freifeld, K., Li, K., Warburton, M., & Ljunggren, D. (2021, September 27). *Huawei CFO leaves Canada after U.S. agreement on fraud charges, detained Canadians head home*. Dipetik July 10, 2022, dari Reuters: <https://www.reuters.com/technology/huawei-cfo-meng-appear-court-expected-reach-agreement-with-us-source-2021-09-24/>
- France-Presse, A. (2021, December 31). *Sanction-Hit Huawei says Revenues Down 29% This Year*. Dipetik June 29, 2022, dari The Guardians: <https://www.theguardian.com/technology/2021/dec/31/sanction-hit-huawei-says-revenues-down-29-this-year>
- Gan, N. (2021, September 26). *Freed from Canada, Huawei executive Wang Meng hailed as hero upon return to China*. Dipetik July 7, 2022, dari CNN: <https://edition.cnn.com/2021/09/26/china/meng-wanzhou-china-arrival-intl-hnk/index.html>
- Government of Canada. (2021). *Canada-United States Fact Sheet*. Dipetik June 16, 2022, dari https://www.international.gc.ca/country-pays/fact_sheet-fiche_documentaire/us-eu.aspx?lang=eng

- Government of Canada. (2022). *Canada-China relations*. Dipetik June 29, 2022, dari [https://www.international.gc.ca/country-pays/china-chine/relations.aspx?lang=eng](https://www.international.gc.ca/country-pays/china-chine/rerelations.aspx?lang=eng)
- Government of Canada. (2022). *Canada-United States relations: Bilateral relations*. Dipetik June 16, 2022, dari [https://www.international.gc.ca/country-pays/us-eu/relations.aspx?lang=eng](https://www.international.gc.ca/country-pays/us-eu/rerelations.aspx?lang=eng)
- Government of Canada. (2022). *Guide to the Canadian Charter of Rights and Freedoms*. Dipetik June 7, 2022, dari <https://www.canada.ca/en/canadian-heritage/services/how-rights-protected/guide-canadian-charter-rights-freedoms.html>
- Haenle, P., & Bresnick, S. (2022, February 21). *Why U.S.-China Relations Are Locked in a Stalemate*. Dipetik June 29, 2022, dari Carnegie Endowment for International Peace: <https://carnegieendowment.org/2022/02/21/why-u.s.-china-relations-are-locked-in-stalemate-pub-86478>
- Horton, C. (2021, November). *The World Is Fed Up with China's Belligerence*. Dipetik June 28, 2022, dari The Atlantic: <https://www.theatlantic.com/international/archive/2021/11/china-taiwan-democracy/620647/>
- IISS. (2021). *The fraught relationship between Canada and China*. Dipetik November 16, 2021, dari IISS: <https://www.iiss.org/publications/strategic-comments/2021/the-fraught-relationship-between-canada-and-china>
- Immigration, Refugees, and Citizenship Canada. (2021). *Discover Canada: The Rights and Responsibilities of Citizenship*. Dipetik June 7, 2022, dari Canada.ca: <https://www.canada.ca/content/dam/ircc/migration/ircc/english/pdf/pub/discover.pdf>
- International Crisis Group. (2022). *Michael Kovrig*. Dipetik July 1, 2022, dari <https://www.crisisgroup.org/who-we-are/people/michael-kovrig>
- Kennedy, S. (2021, September 29). *Beijing Suffers Major Loss from Its Hostage Diplomacy*. Dipetik July 14, 2022, dari Center for Strategic and International Studies: <https://www.csis.org/analysis/beijing-suffers-major-loss-its-hostage-diplomacy>
- Kuo, M. A. (2021, November). *Huawei and China's "Hostage Diplomacy"*. Dipetik July 1, 2022, dari The Diplomat: <https://thediplomat.com/2021/11/huawei-and-chinas-hostage-diplomacy/>
- Ministry of Foreign Affairs of the People's Republic of China. (2022). *Policies and Activities*. Dipetik June 28, 2022, dari <http://www.fmprc.gov.cn/eng/wjdt/>
- Ningsih, W. L. (2021, August 2). *Daftar Dinasti yang Pernah Berkuasa di China*. Dipetik June 28, 2022, dari Kompas: <https://www.kompas.com/stori/read/2021/08/02/100000479/daftar-dinasti-yang-pernah-berkuasa-di-china?page=all>
- Ningsih, W. L. (2021, September 9). *Peristiwa Boston Tea Party: Latar Belakang, Proses, dan Dampaknya*. Dipetik Juni 19, 2022, dari Kompas: <https://www.kompas.com/stori/read/2021/11/09/140000979/peristiwa-boston-tea-party-latar-belakang-proses-dan-dampaknya?page=all>
- Pablo, C. (2021, September 27). *Huawei's Meng Wanzhou loved Vancouver and has two homes worth at least \$18.2 million*. Dipetik November 11, 2021,

- dari Straight: <https://www.straight.com/news/huaweis-meng-wanzhou-loved-vancouver-and-has-two-homes-worth-at-least-182-million>
- Palmer, J. (2021, September 28). *Another Win for China's Hostage Diplomacy*. Dipetik July 1, 2022, dari Foreign Policy: <https://foreignpolicy.com/2021/09/28/meng-wanzhou-michael-kovrig-spavor-release-china-canada-huawei/>
- Palmer, J., & Walton, C. (2021, September 28). *Meng Wanzhou, Huawei, and China's Hostage Diplomacy*. Dipetik July 1, 2022, dari Foreign Policy: <https://foreignpolicy.com/2021/09/28/meng-wanzhou-michael-kovrig-spavor-release-china-canada-huawei/>
- Pence, E. (2020, October 8). *To Understand China's Aggressive Foreign Policy, Look at Its Domestic Politics*. Dipetik June 29, 2022, dari Council on Foreign Relations: <https://www.cfr.org/blog/understand-chinas-aggressive-foreign-policy-look-its-domestic-politics>
- Pham, S. (2018, December 8). *Who is Meng Wanzhou, the Chinese exec wanted by the US*. Dipetik June 29, 2022, dari CNN: <https://edition.cnn.com/2018/12/07/tech/meng-wanzhou-huawei/index.html>
- Plett, B. (2020, July 24). *Why US-China relations are at their lowest point in decades*. Dipetik June 29, 2022, dari BBC: <https://www.bbc.com/news/world-us-canada-53517439>
- Presse, A. F. (2021, September 25). *Meng Wanzhou and the two Michaels: a timeline*. Dipetik June 1, 2022, dari The Guardian: <https://www.theguardian.com/world/2021/sep/25/meng-wanzhou-and-the-two-michaels-a-timeline>
- Roth, R., Hu, C., & Wescott, B. (2021, September 28). *Canada and China in heated spat at UN over allegations of hostage diplomacy*. Dipetik November 22, 2021, dari CNN: <https://edition.cnn.com/2021/09/27/world/canada-china-un-kovrig-spavor-intl-hnk/index.html>
- Shilov, A. (2018, December 25). *Huawei Hits 200 Million Smartphones Sales in 2018*. Dipetik June 29, 2022, dari Anand Tech: <https://www.anandtech.com/show/13743/shipments-of-huawei-smartphones-hit-200-million-units-in-2018>
- Smith, J., & Ljunggren, D. (2018, December 13). *Detained in China: Canadian businessman known for ties to North Korean Leader*. Dipetik July 1, 2022, dari Reuters: <https://www.reuters.com/article/us-china-icg-businessman/detained-in-china-canadian-businessman-known-for-ties-to-north-korean-leader-idUSKBN1OC0LU>
- Stecklow, S., & Rochabrun, M. (2020, September 16). *Exclusive: Top Huawei executives had close ties to company at center of U.S. criminal case*. Dipetik June 30, 2022, dari Reuters: <https://www.reuters.com/article/us-huawei-brazil-probe-exclusive-idUSKBN2671XA>
- The Canada Guide. (2022). *The Economy of Canada*. Dipetik June 16, 2022, dari <https://thecanadaguide.com/basics/the-economy/>
- The New York Times. (2021, September 24). *2 Canadian Held by China Are Freed, Hours After Huawei Deal is Reached*. Dipetik July 7, 2022, dari NY Times: <https://www.nytimes.com/live/2021/09/24/world/meng-wanzhou-huawei-trial>

- The World Bank. (2022). *GDP per capita (current US\$) - China*. Dipetik June 28, 2022, dari <https://data.worldbank.org/indicator/NY.GDP.PCAP.CD?locations=CN>
- The World Bank. (2022). *GDP per capita (current US\$) - United States*. Dipetik June 27, 2022, dari <https://data.worldbank.org/indicator/NY.GDP.PCAP.CD?locations=US>
- Thomson. (2021, March 18). *Michael Spavor's trial in China ends without a ruling*. Dipetik July 1, 2022, dari CBC: <https://www.cbc.ca/news/world/spavor-kovrig-michaels-trial-spying-1.5955938>
- Tian, Y. L. (2021, August 10). *Trudeau Condemns Chinese Court's 11-Year Sentence in Canadian's Espionage Case*. Dipetik July 1, 2022, dari US News: <https://www.usnews.com/news/world/articles/2021-08-10/chinese-court-convicts-canadian-michael-spavor-on-charge-of-espionage>
- Usher, B. P. (2020, July 24). *Why US-China relations are at their lowest point in decades*. Dipetik June 29, 2022, dari BBC: <https://www.bbc.com/news/world-us-canada-53517439>
- Vanderklippe, N. (2019, April 10). *Two Canadian detained in China for four months prevented from going outside, official says*. Dipetik November 12, 2021, dari The Globe and Mail: <https://www.theglobeandmail.com/world/article-two-canadians-detained-in-china-are-prevented-from-seeing-the-sun-or/>
- Vanderklippe, N. (2020, June 20). *China charges Canadians Michael Kovrig and Michael Spavor with espionage*. Dipetik July 1, 2022, dari The Globe and Mail: <https://www.theglobeandmail.com/world/article-china-charges-michael-kovrig-and-michael-spavor-with-spying/>
- Walsh, K. T. (2008, December 9). *The 'War on Terror' is Critical to President George W. Bush Legacy*. Dipetik June 27, 2022, dari US News: <https://www.usnews.com/news/articles/2008/12/09/the-war-on-terror-is-critical-to-president-george-w-bushs-legacy>



SKRIPSI FIX - TASYA MAHARANI

ORIGINALITY REPORT

20%

SIMILARITY INDEX

18%

INTERNET SOURCES

5%

PUBLICATIONS

12%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

| | | |
|---|---|-----|
| 1 | Submitted to Universitas Nasional Student Paper | 2% |
| 2 | geek-blog.gitlab.io Internet Source | 1% |
| 3 | wikipedia.net Internet Source | 1% |
| 4 | repository.upnvj.ac.id Internet Source | <1% |
| 5 | en.wikipedia.org Internet Source | <1% |
| 6 | www.reuters.com Internet Source | <1% |
| 7 | Submitted to University of Western Ontario Student Paper | <1% |
| 8 | Submitted to University of Melbourne Student Paper | <1% |
| 9 | id.scribd.com Internet Source | <1% |

| | | |
|----|---|------|
| 10 | Submitted to King's College Student Paper | <1 % |
| 11 | mkomumj.wordpress.com Internet Source | <1 % |
| 12 | sudardjattanusukma.wordpress.com Internet Source | <1 % |
| 13 | news.detik.com Internet Source | <1 % |
| 14 | Submitted to Intercollege Student Paper | <1 % |
| 15 | henryjacksonsociety.org Internet Source | <1 % |
| 16 | politikbebasaktif.com Internet Source | <1 % |
| 17 | ms.wikitrev.com Internet Source | <1 % |
| 18 | uwspace.uwaterloo.ca Internet Source | <1 % |
| 19 | Submitted to City University Student Paper | <1 % |
| 20 | academic.oup.com Internet Source | <1 % |
| 21 | archer.chnu.edu.ua Internet Source | <1 % |



| | | |
|----|---|------|
| 22 | Submitted to American Intercontinental University Online Student Paper | <1 % |
| 23 | Submitted to Sheffield Hallam University Student Paper | <1 % |
| 24 | Submitted to School of Business and Management ITB Student Paper | <1 % |
| 25 | etheses.uin-malang.ac.id Internet Source | <1 % |
| 26 | journal.riksawan.com Internet Source | <1 % |
| 27 | www.justice.gov Internet Source | <1 % |
| 28 | Submitted to Leiden University Student Paper | <1 % |
| 29 | repository.unhas.ac.id Internet Source | <1 % |
| 30 | www.openj-gate.com Internet Source | <1 % |
| 31 | eprints.undip.ac.id Internet Source | <1 % |
| 32 | www.loc.gov Internet Source | <1 % |



| | | |
|----|---|------|
| 33 | Submitted to Universitas Pelita Harapan Student Paper | <1 % |
| 34 | Submitted to University of Greenwich Student Paper | <1 % |
| 35 | education.historicacanada.ca Internet Source | <1 % |
| 36 | Submitted to University of New South Wales Student Paper | <1 % |
| 37 | Submitted to University of Sussex Student Paper | <1 % |
| 38 | doku.pub Internet Source | <1 % |
| 39 | selularonline.com Internet Source | <1 % |
| 40 | www.straight.com Internet Source | <1 % |
| 41 | Mori Satoru. "The Biden Administration's First Year in the Indo-Pacific: Balancing, Order-Building and Managing Competition with China", Asia-Pacific Review, 2022 Publication | <1 % |
| 42 | Submitted to University of Liverpool Student Paper | <1 % |
| 43 | Submitted to Carnegie Mellon University Student Paper | <1 % |



44 Submitted to Iowa Community College Online Consortium <1 %
Student Paper

45 Submitted to Segi University College <1 %
Student Paper

46 Submitted to University of Hull <1 %
Student Paper

47 Submitted to University of Southern California <1 %
Student Paper

48 repository.uksw.edu <1 %
Internet Source

49 Submitted to Unviersidad de Granada <1 %
Student Paper

50 docplayer.info <1 %
Internet Source

51 qdoc.tips <1 %
Internet Source

52 www.theglobeandmail.com <1 %
Internet Source

53 Submitted to Hankuk University of Foreign Studies <1 %
Student Paper

54 Submitted to University of Colorado, Denver <1 %
Student Paper



55 Submitted to University of Sydney <1 %
Student Paper

56 Submitted to University of the Arts, London <1 %
Student Paper

57 id.wikipedia.org <1 %
Internet Source

58 Submitted to National University of Singapore <1 %
Student Paper

59 Submitted to University of London External System <1 %
Student Paper

60 Submitted to iGroup <1 %
Student Paper

61 repository.bku.ac.id <1 %
Internet Source

62 repository.uinsaizu.ac.id <1 %
Internet Source

63 soaoer.centennialcollege.ca <1 %
Internet Source

64 tr.wikipedia.org <1 %
Internet Source

65 www.kompas.com <1 %
Internet Source

66 Submitted to Cankaya University



<1 %

67

Submitted to University College London

Student Paper

<1 %

68

digilibadmin.unismuh.ac.id

Internet Source

<1 %

69

id.123dok.com

Internet Source

<1 %

70

jeffkinglaw.com

Internet Source

<1 %

71

nauka.x-pdf.ru

Internet Source

<1 %

72

repository.unej.ac.id

Internet Source

<1 %

73

spainsnews.com

Internet Source

<1 %

74

text-id.123dok.com

Internet Source

<1 %

75

www.investopedia.com

Internet Source

<1 %

76

Submitted to North East Scotland College

Student Paper

<1 %

77

Submitted to University of Westminster

Student Paper

<1 %



| | | |
|----|---|------|
| 78 | distro4hukum.wordpress.com Internet Source | <1 % |
| 79 | islamicpedagogia.faiunwir.ac.id Internet Source | <1 % |
| 80 | ouci.dntb.gov.ua Internet Source | <1 % |
| 81 | Submitted to Florida International University Student Paper | <1 % |
| 82 | Submitted to Riga Stradins University Student Paper | <1 % |
| 83 | Submitted to University of College Cork Student Paper | <1 % |
| 84 | eprints.walisongo.ac.id Internet Source | <1 % |
| 85 | Submitted to uu Student Paper | <1 % |
| 86 | www.msb.se Internet Source | <1 % |
| 87 | www.voaindonesia.com Internet Source | <1 % |
| 88 | Submitted to Chapman University Student Paper | <1 % |
| 89 | eprints.iain-surakarta.ac.id Internet Source | <1 % |

| | | |
|-----|---|------|
| 90 | orca-mwe.cf.ac.uk Internet Source | <1 % |
| 91 | repositories.lib.utexas.edu Internet Source | <1 % |
| 92 | swebdesignstudio.com Internet Source | <1 % |
| 93 | www.bbc.com Internet Source | <1 % |
| 94 | www.dtic.mil Internet Source | <1 % |
| 95 | Submitted to University of Sheffield Student Paper | <1 % |
| 96 | Submitted to Western Governors University Student Paper | <1 % |
| 97 | abdullahmujahid50.blogspot.com Internet Source | <1 % |
| 98 | adhelfz.blogspot.com Internet Source | <1 % |
| 99 | core.ac.uk Internet Source | <1 % |
| 100 | www.alternet.org Internet Source | <1 % |
| 101 | Submitted to University of Winchester Student Paper | <1 % |



| | | |
|-----|--|------|
| 102 | docshare.tips Internet Source | <1 % |
| 103 | lawdigitalcommons.bc.edu Internet Source | <1 % |
| 104 | www.citethisforme.com Internet Source | <1 % |
| 105 | www.international.gc.ca Internet Source | <1 % |
| 106 | Submitted to American Public University System Student Paper | <1 % |
| 107 | Submitted to University of Aberdeen Student Paper | <1 % |
| 108 | YONG-SHIK LEE. "Three Wrongs Do Not Make a Right: The Conundrum of the US Steel and Aluminum Tariffs", <i>World Trade Review</i> , 2019 Publication | <1 % |
| 109 | hpempolis.wordpress.com Internet Source | <1 % |
| 110 | ms.freewagontoyboxplans.com Internet Source | <1 % |
| 111 | repository.unpas.ac.id Internet Source | <1 % |
| 112 | Submitted to Australian National University Student Paper | <1 % |

| | | |
|-----|--|------|
| 113 | Edition.cnn.com Internet Source | <1 % |
| 114 | Submitted to University of Birmingham Student Paper | <1 % |
| 115 | op.europa.eu Internet Source | <1 % |
| 116 | repository.unpar.ac.id Internet Source | <1 % |
| 117 | www.cambridge.org Internet Source | <1 % |
| 118 | Submitted to Alexandru Ioan Cuza University of Iasi Student Paper | <1 % |
| 119 | Submitted to Universitas Diponegoro Student Paper | <1 % |
| 120 | Submitted to Universitas Jember Student Paper | <1 % |
| 121 | dspace.library.uu.nl Internet Source | <1 % |
| 122 | live.dbpedia.org Internet Source | <1 % |
| 123 | romadhoninfo.wordpress.com Internet Source | <1 % |
| 124 | www.independent.co.uk Internet Source | <1 % |

<1 %

125 123dok.com
Internet Source

<1 %

126 Submitted to Campbellville University
Student Paper

<1 %

127 Submitted to Napier University
Student Paper

<1 %

128 Submitted to Tarumanagara University
Student Paper

<1 %

129 Submitted to Webster University
Student Paper

<1 %

130 azvegasa.blogspot.com
Internet Source

<1 %

131 dokumen.pub
Internet Source

<1 %

132 etd.repository.ugm.ac.id
Internet Source

<1 %

133 forums.appleinsider.com
Internet Source

<1 %

134 ilmupengetahuanumum.com
Internet Source

<1 %

135 researchmap.jp
Internet Source

<1 %



| | | |
|-----|--|------|
| 136 | salamadian.com Internet Source | <1 % |
| 137 | Submitted to Columbia University Student Paper | <1 % |
| 138 | Retno Ayu Feriwati. "PENGASUHAN JARAK JAUH PADA ANAK PEREMPUAN YANG DITINGGAL MERANTAU ORANG TUA TERHADAP PERILAKU SOSIAL ANAK", Jurnal Sosiologi Nusantara, 2020 Publication | <1 % |
| 139 | abdulghofur91.wordpress.com Internet Source | <1 % |
| 140 | casinocapitalism.info Internet Source | <1 % |
| 141 | id.unionpedia.org Internet Source | <1 % |
| 142 | journal.unpad.ac.id Internet Source | <1 % |
| 143 | lpnu.ua Internet Source | <1 % |
| 144 | manado.tribunnews.com Internet Source | <1 % |
| 145 | oas.org Internet Source | <1 % |

| | | |
|-----|---|------|
| 146 | zfs-journal.uzhnu.uz.ua Internet Source | <1 % |
| 147 | Repository.Unej.Ac.Id Internet Source | <1 % |
| 148 | Scott Burchill, Andrew Linklater, Richard Devetak, Jack Donnelly et al. "Theories of International Relations", Springer Nature, 2013 Publication | <1 % |
| 149 | aditya25u.wordpress.com Internet Source | <1 % |
| 150 | cld.bz Internet Source | <1 % |
| 151 | es.scribd.com Internet Source | <1 % |
| 152 | nanopdf.com Internet Source | <1 % |
| 153 | www.hindustantimes.com Internet Source | <1 % |
| 154 | www.liceoromagnosi.org Internet Source | <1 % |
| 155 | www.soydemac.com Internet Source | <1 % |
| 156 | aimos.ugm.ac.id Internet Source | <1 % |



| | | |
|-----|--|------|
| 157 | archive.org Internet Source | <1 % |
| 158 | danielstephanus.wordpress.com Internet Source | <1 % |
| 159 | eprints.ubhara.ac.id Internet Source | <1 % |
| 160 | indonesian.cri.cn Internet Source | <1 % |
| 161 | ir.lib.uwo.ca Internet Source | <1 % |
| 162 | repository.usni.ac.id Internet Source | <1 % |
| 163 | treaties.un.org Internet Source | <1 % |
| 164 | www.berkuliah.com Internet Source | <1 % |
| 165 | www.coursehero.com Internet Source | <1 % |
| 166 | www.law-justice.co Internet Source | <1 % |
| 167 | www.researchgate.net Internet Source | <1 % |
| 168 | www.spis.finanse.ustka.pl Internet Source | <1 % |



| | | |
|-----|--|------|
| 169 | Submitted to Bond University Student Paper | <1 % |
| 170 | adoc.pub Internet Source | <1 % |
| 171 | adoc.tips Internet Source | <1 % |
| 172 | anzdoc.com Internet Source | <1 % |
| 173 | ayosuksesbro.blogspot.com Internet Source | <1 % |
| 174 | baovecovang2012.wordpress.com Internet Source | <1 % |
| 175 | doctorat.snsipa.ro Internet Source | <1 % |
| 176 | ejournal.mahkamahkonstitusi.go.id Internet Source | <1 % |
| 177 | eprints.untirta.ac.id Internet Source | <1 % |
| 178 | infonawacita.com Internet Source | <1 % |
| 179 | kalamkopi.wordpress.com Internet Source | <1 % |
| 180 | michaelrdjames.org Internet Source | <1 % |

| | | |
|-----|---|------|
| 181 | msofyanlubis.wordpress.com Internet Source | <1 % |
| 182 | newslowongankerjaindo.blogspot.com Internet Source | <1 % |
| 183 | nusantaranews.co Internet Source | <1 % |
| 184 | repositori.usu.ac.id Internet Source | <1 % |
| 185 | www.alphajwc.com Internet Source | <1 % |
| 186 | www.answers.com Internet Source | <1 % |
| 187 | www.fpciupnvj.com Internet Source | <1 % |
| 188 | www.scribd.com Internet Source | <1 % |
| 189 | www.sejarah-negara.com Internet Source | <1 % |
| 190 | www.theepochtimes.com Internet Source | <1 % |
| 191 | Sabine Fernandes. "Building canada on Our Barbarized Backs", <i>New Sociology: Journal of Critical Praxis</i> , 2022 Publication | <1 % |

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography On

